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赛前最后一练中，海港有好消息
传来。因伤缺席首轮的中后卫李昂，
目前已经跟随大部队训练。与他一同
回归的，还有刘若钒。

李昂是在亚冠精英联赛第一阶段
最后一轮对阵横滨水手的比赛中受
伤，当时他坚持打完了上半场，直到中
场休息时被换下。赛后经检查发现腹
股沟位置有些问题，好在魏震可以出
战联赛，加之蒋光太的伤病通过日常
保护还算稳定，海港不至于在首轮遭
遇中卫用人荒。过去一周，李昂已经
能够参与全队合练，完全具备了出场
条件。

刘若钒则是连续缺席了球队过去

两场比赛，但其实在首轮面对深圳新
鹏城的赛前一天，刘若钒已经恢复训
练，出于保险起见，球队让他再休整了
一周。他的回归能够丰富海港在进攻
端的选择，尤其是在边路突破方面，刘
若钒具备一定优势。

目前，海港阵中较为长期的伤员
还有加布里埃尔和武磊，前者已经回
到世纪公园进行恢复，但武磊恐怕还
需要一段时间才能进行更深入的康复
训练。

至于新加盟球队的年轻中卫吾米
提江，虽然也已经可以参与球队一些
合练，不过考虑到之前他的颅骨受伤，
球队医务组和教练组还是会给其更充

分的恢复及准备时
间，再考虑派遣
球员参与正
式比赛。

连续两场比赛，谢晖将遭遇曾经
的“老东家”，这样的场景对他而言并
不陌生。当年他以助理教练的角色先
后辅佐过埃里克森、博阿斯、佩雷拉，
其中有些执教习惯不能说“照搬”，但
多少会受些影响。自冬训至今，亚泰
已经在上海待了一个多月，球员们在
衣食住行以及天气方面都适应得很
好。有意思的是，冬训期间球队下榻
的金桥红枫万豪酒店，恰好是海港主
场比赛前通常会入住的酒店。上个月
月底，随着联赛临近，亚泰搬离了该酒
店，转而入住世纪公园训练基地对面
的浦东嘉里酒店，而对于浦东这一带
的情况，谢晖自然是再熟悉不过了。

对海港来说，亚泰在首场比赛中
的用人、比赛策略等自然是教练组研
究的重点。昨天上午，中国足协公布
了首轮联赛裁判评议，其中就包括了
亚泰与申花一战中的争议判罚。从赛
果上来看，亚泰是输球的一方，但结合

过程和评议情况，亚泰俱乐部自上而
下有理由对球队的表现充满自信，这
也是海港需要提防的。

另一个让包括海港在内的外界感
到不同的，是亚泰在面对申花时的比
赛方式。或许是考虑到对手的战术打
法以及双前锋的冲击力，首轮中谢晖
执教的长春亚泰，并未采取以往人们
印象中部分时间段内所谓“压着打”的
策略，而是首先稳固中后场防守，然后
发动反击。结果，球队的比赛计划颇
为顺利，若非贝里奇越位在先，亚泰有
可能反超比分。这一点值得海港注
意，自从去年下半程开始，海港就没少
面临对手防守反击的威胁，尤其是本
赛季随着球队在中前场的控制力下
降，后防线自然会面临更大压力。首
轮对手深圳新鹏城的比赛状态一般，
但通过换人调整也抓住海港下半场的
防守疏漏打入一球，而今有过首轮的
磨合后，亚泰的状态只会更加出色。

联赛首轮 3比 1战胜深圳新鹏城，穆斯卡特的上海
海港重回胜利轨道；客场惜败给上海申花，谢晖的长春
亚泰虽然没能取分，但却收获了自信。有意思的是，相
较于上个赛季，海港与亚泰在今年的联赛首场比赛中，
都呈现出了一些不同的比赛风格，海港并未采取贯穿全
场的高位逼抢，而亚泰也没有坚持“压着打”的概念。此
番相遇，两队会以何种面貌示人值得期待……
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赛前发布会上，谢晖透露之所以
会在首轮对阵申花的比赛中让西普里
安和贝里奇替补出场，主要是由于前
者有轻伤在身，后者则有感冒发烧的
状况。“这样安排完全是被动调整。”谢
晖说。而在经过一周调整后，亚泰五
名外援的身体状况预计都没有问题，
可以正常出战海港。

亚泰会怎么踢？这是个问题，但
不是穆斯卡特首先考虑的，海港主帅
更在意的，还是本队有什么样的表
现。“上一场比赛中，我们在大部分时
间里控制了比赛，不过下半场比赛的
一个阶段内，我们对比赛失去了控
制，导致胜负天平有所倾斜。”穆斯卡
特说。他口中的“一个阶段”，指的正

是本队失球前后那十几分钟比赛，当
比分被追成1比2后，海港承受了一
定压力，所幸，很快抓住机会打入第
三球。

结合上轮比赛中出现的问题，教
练组组织全队在周中备战中进行了
复盘，并鼓励大家畅所欲言，指出球
队出现这些问题的原因。这样的讨
论至少在备战层面起到了不错的效
果，尽管上轮海港最后出战且本轮最
早出战，但是在过去四天的训练中，
球队的备战相对完整，面对实力更强
且人员更完整一些的亚泰，穆斯卡特
希望大家能够吸取上轮比赛的经
验。“今天的比赛，我们要给出比上轮
更好的表现。”

穆斯卡特：吸取第一轮的“教训”

周中复盘 畅所欲言

海港是重新赢球了，不过新加盟
球队的射手莱昂纳多尚未“开张”。好
消息是，结合过去几场比赛的表现来
看，他正在逐步融入球队的打法，同时
也在不断适应自己在球场上的职责。

“新赛季的首场中超联赛，球队能
够拿下3分是最重要的。对我来说，
正在逐步适应球场上的新位置，我也
会在接下去的比赛中争取创造更多机
会。”赢下深圳新鹏城后，莱昂纳多这

样说道。从过去几个赛季的情况来
看，莱昂纳多似乎一直有些“慢热”的
习惯，去年效力浙江队时，他直到第七
轮才收获进球。而与当时在浙江不
同，加盟海港后，莱昂纳多在个人比赛
方式和位置方面都有些变化。首先是
海港的进攻核心并非完全围绕莱昂纳
多展开，其次球队的阵型也与上赛季
有所不同，从冬训开始，穆斯卡特就有
意识地为球队“根植”双前锋概念，对

于这一安排，莱昂纳多在冬训期间就
曾表示自己会不断去适应。“我和古斯
塔沃之间彼此很熟悉了，相信会慢慢
找到感觉。”

超级杯对阵申花以及亚冠面对横
滨两场比赛，莱昂纳多被认为在球场
上“存在感”不强，但即便如此，他还是
为加布里埃尔送上了一次助攻。而在
首轮对阵深圳新鹏城的比赛中，莱昂
纳多更是直接参与到球队的三粒进球
中，这被认为是他开始更多“进入”比
赛的体现。“在比赛中的一些关键时
刻，他展现了自己的能力，并为球队做
出了贡献。”穆斯卡特表示。

一个细节是，与深圳新鹏城一战
中，莱昂纳多更多地从锋线上回撤接
应，这可以帮助他收获更多球权，而队
友们也开始有意识地主动寻找走出禁
区的莱昂纳多，由他来完成下一步的
进攻发展。虽然整体上仍显生涩，但
效果已经有所显现，对海港来说，这肯
定是个好消息。“通过比赛，不断去提
升表现，这也是我接下去的目标。”莱
昂纳多说。

恢复训练，刘若钒丰富进攻选择
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莱昂纳多：逐渐适应新位置
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